
経営会議の内容 

件 名 大和市国民健康保険における税率等改定について 

所 管 部 市民経済部 

日時・場所 平成２３年１２月１９日（月） １３：３５～１４：５０  政策会議室 

出 席 者 

市長、副市長、副市長、教育長、病院長、市長室長、政策部長、総務部長、市民経

済部長、環境農政部長、健康福祉部長、こども部長、文化スポーツ部長、街づくり

計画部長、都市施設部長、病院事務局長、消防長、教育部長、議会事務局長、保険

年金課長 

提 出 理 由 
大和市国民健康保険における税率等改定について、大和市国民健康保険運営協

議会に諮問等を行うにあたり、その内容について了承を得るため 

会議経過 

 

【主な意見等】 

・今回の税率改定が４年ぶりとなっているのは、どの様な背景によるものなのか。 

（所管部）これまでは、概ね２年ごとに税率等を改正してきたが、平成２２年度

については、見直しの検討を行ったうえで最終的に見送った経過がある。

具体的には、リーマンショックなどの経済的不況の要因から、改定を見

送ったものである。 

・資産割の廃止や、軽減割合の変更について、県内他市の状況はどの様になってい

るのか。 

（所管部）現在、資産割については、県内１９市中、本市を含め６市で存続して

いる。また、軽減割合が本市と同様に２階層になっているのは、本市を

含め３市のみであり、その他の市については、既に本市の改正予定と同

様の形になっている。 

・税率の改定により収納率の低下が予想されるが、どの様に見込んでいるのか。 

（所管部）過去５回の改定時には、いずれも収納率が下がっている。平成２０年

度においては、後期高齢者医療制度の導入と同時期のこともあり大きく

下がったため、これを除く過去４回を平均すると０．６パーセント程度

である。そのため、今回の改定の積算には０．６パーセント程度の低下

を見込んだものである。 

 

会議結果 案のとおり、進めていく。 

 


